

Communiqué de presse

Le 24 avril 2025

La Carac s'engage aux côtés de l'AFM-Téléthon et de l'Association Institut de Myologie pour la création d'une fondation pionnière dédiée aux muscles

La CARAC a signé, mercredi 23 avril 2025, avec l'AFM-Téléthon et l'Association Institut de Myologie, une lettre d'engagement afin de soutenir pour une durée de 10 ans le projet de création de la Fondation de Myologie, 1er centre mondial de recherche dédié aux muscles.

La CARAC, mutuelle d'épargne, de retraite et de prévoyance, l'AFM-Téléthon et l'Association Institut de Myologie, souhaitent unir leurs forces pour porter le Muscle comme un enjeu de santé publique et améliorer la santé de toutes et de tous en construisant et en développant la Fondation de Myologie, dédiée aux muscles. Parce qu'elle allie prévention et innovation, la science du muscle a la capacité d'apporter des réponses concrètes à de multiples enjeux majeurs auxquels la France doit aujourd'hui faire face tels que notamment la prévention des pathologies chroniques, la santé des plus jeunes et l'autonomie des plus âgés, ainsi que la santé au travail... L'objectif de la future Fondation de Myologie, impulsée par l'AFM-Téléthon et l'Association Institut de Myologie, est d'étudier le muscle dans tous ses états (sain, malade, blessé, entraîné, vieillissant...) et à tous les âges de la vie.

Dans un monde en mutation, la CARAC est un acteur singulier et de confiance tourné vers l'avenir afin de contribuer à bâtir une société plus solidaire et durable. A l'occasion de son centenaire, la CARAC est devenue une mutuelle à mission. A travers ce projet de création d'une Fondation de Myologie, la CARAC entend soutenir le rayonnement de la recherche médicale française au profit du plus grand nombre.

Pierre Lara, Président, et Michel Andignac, Directeur général de la CARAC déclarent : *« La CARAC est très fière d'apporter son soutien à ce projet ambitieux, innovant et porteur de sens qui illustre l'excellence à la française. Nous partageons avec l'AFM-Téléthon des valeurs communes d'engagement et de solidarité. La recherche continue de la performance fait partie de notre ADN et ce projet s'inscrit parfaitement dans la démarche de la mutuelle à mission que nous avons initiée au profit du plus grand nombre, à tous les âges de la vie. »*

Laurence Tiennot-Herment, Présidente de l'AFM-Téléthon et de l'Association Institut de Myologie, souligne : *« Nous sommes très heureux et très fiers que la Carac, acteur majeur du monde mutualiste, s'associe à la création de la 1ère fondation au monde dédiée aux muscles, un enjeu de santé publique qui nous concerne tous. Grâce aux recherches que nous avons impulsées sur les maladies neuromusculaires qui touchent nos familles depuis des générations, nous savons aujourd'hui à quel point nos muscles jouent un rôle déterminant pour la santé de tous en interagissant avec de nombreux organes et fonctions de notre corps. Notre projet de Fondation de Myologie, en alliant prévention et innovation, va non seulement faire gagner des années à la recherche mais aussi des années à nos vies. »*

A propos de :

L'AFM-Téléthon est une association de malades et de parents de malades concernés par des maladies génétiques, rares, évolutives et lourdement invalidantes qui touchent les muscles et les motoneurones. Son objectif : vaincre ces maladies, longtemps considérées comme incurables. Grâce au Téléthon, elle est devenue un acteur majeur de la recherche biomédicale pour les maladies rares, en France et dans le monde. Elle soutient aujourd'hui 40 essais cliniques concernant des maladies génétiques de la vue, du sang, du cerveau, du système immunitaire, du muscle... A travers l'Institut de Myologie qu'elle a impulsé, elle soutient et développe une recherche de pointe sur le muscle et ses maladies. Pour en savoir plus : www.afm-telethon.fr

L'Institut de Myologie créé en 1996 sous l'impulsion de l'AFM- Téléthon, est un centre d'expertise international sur le muscle et ses maladies. L'Association Institut de Myologie (AIM), fondée par l'AFM-Téléthon et Généthon en 2005, en préfiguration de la création d'une fondation reconnue d'utilité publique (FRUP), coordonne les activités de recherche fondamentale expérimentale et appliquée, cliniques, diagnostiques, d'évaluation et d'enseignement de l'Institut de Myologie.

La CARAC, Mutuelle d'épargne, de retraite et de prévoyance à taille humaine, qui conçoit, gère et distribue des solutions financières qui s'adressent à toutes les personnes soucieuses de performance et d'intégrité dans la gestion de leur patrimoine. La CARAC dispose d'un réseau de collaborateurs sur l'ensemble du territoire qui, grâce à leur expertise, conseillent et accompagnent les épargnants dans la durée, face aux complexités du monde financier.

Fière de son histoire centenaire et de sa culture mutualiste, porteuse de valeurs telles que l'engagement, l'intégrité, la confiance, et la solidarité, la CARAC se fait un devoir d'être à la hauteur des attentes de ses adhérents. Garante de leur intérêt à la fois collectif et individuel, elle incarne un modèle avisé qui fait de ses adhérents des acteurs à part entière de la gouvernance. En 2024, à l'occasion de son centième anniversaire, la CARAC a adopté le statut de mutuelle à mission.

Contact presse

CARAC

Becoming
Véronique WASA
Tél. : 06 52 22 69 07
veronique.wasa@becoming-group.com

Isabelle GENEST
Directrice de la communication
Tél. : 01 55 61 56 23
igenest@carac.fr

AFM-Téléthon/Institut de Myologie

Stéphanie Bardon / Marion Delbouis
presse@afm-telethon.fr – Tél : 06.45.15.95.87